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Com o objetivo de oportunizar aos jovens realizar atividades 
fundamentais para o funcionamento da empresa, a Caixa Econô-
mica Federal abre inscrições para o Programa Jovem Aprendiz.  
Para se inscrever é necessário acompanhar o portal do Centro de 
Integração Empresa-Escola (CIEE).
PÁGINA 5

ABERTAS INSCRIÇÕES PARA JOVEM 
APRENDIZ DA CAIXA ECONÔMICA

Vaquinha online em prol 
do pequeno Noah Samuel, 
morador de Barra Mansa, é 
realizada. Ele precisa de ajuda 
para a compra de órteses para 
as mãos e pés.
PÁGINA 5

PRECISANDO
DE AJUDA

Divulgação

Baixe agora o App do
A VOZ DA CIDADE, 
e acesse gratuitamente, 
todo o conteúdo do
primeiro jornal diário da 
região Sul Fluminense.

Acesso grátis para o leitor

Até o fechamento desta edição ele era procurado por bombeiros; também outro acidente foi registrado em Volta Redonda onde
um veículo pegou fogo, e outro em Angra dos Reis, com três feridos; e ainda um transformador caiu de uma carreta em Piraí

Motociclista some ao perder o controle, bater
em mureta de ponte e cair no Rio Paraíba

ACIDENTES NA REGIÃO SUL FLUMINENSE

Unidade está sendo erguida ao lado do Hospital
Municipal Veterinário, no bairro Morada da Colina

Prefeito de Resende acompanha 
obras de construção do Ecoparque

Fuzil calibre 556 é apreendido pela 
Polícia Militar em Angra dos Reis

ESPAÇO AMBIENTAL DE LAZER

Acidente com a
motocicleta aconteceu
no bairro Dom Bosco

PREÇO DO EXEMPLAR: R$ 1,50COMERCIAL: (24) 99974-0101| ADMINISTRAÇÃO: (24) 99978-0101 | REDAÇÃO: (24) 3028-1409

A verdade é que não há homem justo sobre a terra, que faça o bem, e nunca peque. Eclesiastes 7:20

Quatro acidentes foram registrados 
em rodovias federais da Região Sul 
Fluminense entre o domingo, dia 14 e 
segunda-feira, dia 15. Nesta segunda-
-feira, equipes do Corpo de Bombeiros 
realizaram buscas no Rio Paraíba do 
Sul, em Volta Redonda, a procura de 
um rapaz que, durante a madrugada, 
sofreu um acidente e caiu nas águas, na 
altura do bairro Dom Bosco. O nome 
dele é Wellington Miguel de Assis, 21 
anos, morador do bairro São Sebastião. 
Segundo informações da família, ele 
tinha comprado a motocicleta recen-
temente e saiu de casa dizendo que ia 

para Angra dos Reis, na casa do pai. 
Até o fechamento desta edição ele não 
havia sido encontrado. Já em Piraí, um 
transformador tombou de uma carreta 
na Via Dutra e interditou uma das pis-
tas de decida da Serra das Araras. No 
domingo, três pessoas ficaram feridas 
após um acidente na Rio-Santos, em 
Angra dos Reis, envolvendo um carro 
e uma motocicleta. Em Volta Redon-
da, um automóvel pegou fogo após 
colisão em uma placa de sinalização. 
O motorista fugiu do local antes da 
chegada do resgate. 

PÁGINA 7

O prefeito de Resende, Diogo 
Balieiro Diniz, visitou recentemente, 
as obras de construção do Ecoparque, 
que está sendo erguido ao lado do 
Hospital Municipal Veterinário, no 
bairro Morada da Colina. Entre as 
inúmeras atrações, o local vai contar 
com bosques, academias de ginástica, 
bicicletário, sistema completo de 
irrigação, quiosques, iluminação de 
LED, paisagismo, bancos e mesas. 
O local, segundo o prefeito, será um 
espaço que vai possibilitar a interação 
da população com o meio ambiente, 
criando um espaço de recreação e 
contato com a natureza. As obras estão 
bem avançadas e as equipes trabalham 
na construção do estacionamento, do 
setor administrativo e da lagoa. 

PÁGINA 2 DIOGO BALIEIRO acompanha de perto o andamento das obras

Tem início nesta quarta-feira, 
dia 17, a programação social da 
tradicional festa de São Sebastião, 
padroeiro de Barra Mansa. O 
evento, que acontece na Praça da 
Igreja Matriz, no Centro, contará 
com apresentações musicais, 

praça de alimentação, corrida e 
show de prêmios. A programação 
religiosa teve início em 6 de ja-
neiro e segue até o domingo, dia 
21. O dia do padroeiro da cidade 
é 20 de janeiro. 

PÁGINA 5

Programação social da 
festa de São Sebastião 

começa nesta quarta-feira

Nesta segunda-feira, dia 15, agen-
tes do 33º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) apreenderam um fuzil calibre 
556 no bairro Frade, em Angra dos 
Reis. Ainda na ação, os policiais pren-
deram dois suspeitos de envolvimento 
com o tráfico de drogas que estavam 
com drogas, munições, balanças de 
precisão e um carregador de pistola. 
A dupla, bem como todo material 
apreendido, foi levada para a 166ª 
Delegacia de Polícia (DP) onde o caso 
foi registrado.

PÁGINA 7

MATERIAL apreendido foi levado
para a sede da 166ª DP

Na noite de domingo, dia 14, 
um jovem de 18 anos foi ferido a 
tiros no bairro Cantagalo, em Três 
Rios. Um homem, suspeito do 
crime, foi encontrado no mesmo 
bairro. Testemunhas informaram  
para uma equipe do 38º Batalhão 

de Polícia Militar (BPM) que ele 
tinha fugido para uma área de 
mata. Até o fechamento desta 
edição a vítima seguia internada. 
O suspeito foi levado para a 108ª 
Delegacia de Polícia (DP).

PÁGINA 7

Jovem de 18 anos
sofre tentativa de

homicídio no Cantagalo

Depois de algum tempo de es-
pera, os moradores da Rua Paraíso 
das Garças, no bairro Vale Verde, 
em Volta Redonda, já têm motivo 
para comemorar. É que no local 
foi iniciada a obra de construção 
de uma rede de drenagem de água 
pluvial. De acordo com a secretária 
Municipal de Infraestrutura, Po-

liana Moreira, o serviço vai ajudar 
a acabar com as enchentes durante 
os temporais. Além das manilhas 
de 1,5 metro de diâmetro cada, 
serão construídos 15 pontos de 
captação de água da chuva, distri-
buídos entre ralos e mata-burros 
ao longo da rua.

PÁGINA 5

Sistema de drenagem de
água da chuva é construído 
em rua do bairro Vale Verde

PÁGINA 2

Prefeitura de Resende e Iterj
realizam ações para processo
de regularização fundiária

Evandro Freitas
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Obras do Ecoparque de Resende estão avançadas
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55 

Espaço atenderá 

cerca de 13 mil 

pessoas e mais 

de seis bairros

RESENDE

A cada dia que passa as obras 
de construção do Ecoparque 
de Resende estão avançadas. O 
prefeito Diogo Balieiro Diniz 
acompanhou, recentemente, os 
trabalhos das equipes. O novo 
parque da cidade está sendo 
construído ao lado do Hospi-
tal Municipal Veterinário, no 
bairro Morada da Colina. O 
Ecoparque ainda contará com 
a implantação de bosques e 
jardins temáticos em um pla-
nejamento de paisagismo que 
vai contemplar sua estrutura.

O secretário de Obras e Ser-
viços Públicos, Thomas Elson 
Landim, disse que as obras 

seguem o cronograma. Atual-
mente, as equipes da empresa 
que está realizando o serviço, 
trabalham na construção do 
estacionamento e da lagoa. �As 
equipes estão fazendo a insta-
lação dos pisos de intertravado 
no local onde ficará o estaciona-
mento e a drenagem da lagoa�, 
disse Elson.

Landim ainda informou 
que os serviços também estão 
concentrados na fundação da 
parte administrativa e da pista 
de caminhada. �Em breve o lo-
cal ficará pronto e será mais uma 
opção de lazer para os morado-
res da região�, complementou. 

O projeto do Ecoparque 
contempla a construção de 
uma área administrativa com 
sala e banheiros; estaciona-
mento, melhorias no campo 
que já existe, com iluminação 
e alambrados, um lago, pista de 
caminhada de dois quilômetros, 
ciclovia de 850 metros de exten-

são e paisagismo completo com 
plantio de cerca de mil mudas 
de árvores, 30 mil metros de gra-
mado. O local ainda terá acade-
mias de ginástica, bicicletário, 
sistema completo de irrigação, 
quiosques, iluminação de LED, 
paisagismo, bancos e mesas. 

Para o prefeito Diogo Ba-
lieiro Diniz, o Ecoparque será 
um espaço que vai possibilitar 
a interação da população com 
o meio ambiente, criando um 
espaço de recreação e contato 
com a natureza. �A proposta do 
Ecoparque visa a rearborização 
de uma parte da área urbana 
do município com árvores do 
bioma regional. O Ecoparque 
vai beneficiar cerca de 130 mil 
pessoas diretamente e 70 mil 
indiretamente, atendendo aos 
bairros Morada da Felicidade, 
Elite, Baixada Olaria, Itapuca, 
Boa Vista, Grande Alegria e 
arredores�, destacou o chefe do 
Executivo.

BARRA MANSA

Tudo pronto para mais uma 
edição da tradicional Cavalga-
da em louvor a São Sebastião, 
padroeiro de Barra Mansa. O 
evento vai acontecer no Ran-
cho do Carrapato, localizado 
na Estrada do Sítio Cantagalo, 
300, no Cantagalo, no próximo 
dia 21, a partir das 9 horas, 
com café da manhã. A entrada 
no evento é gratuita para todas 
as comitivas uniformizadas e 
cavaleiros montados. 

O evento com o apoio prin-
cipal da Guarda Municipal 
(GMBM). A imagem de São 
Sebastião vai em uma cami-

nhonete à frente dos cavaleiros, 
que são acompanhados por 
motocicletas veículos.

A responsável pelo evento, 
a administradora e produtora 
de eventos, Fátima Galhardo 
Pimentel, de 52 anos, informou 
ao A VOZ DA CIDADE que a 
Cavalgada São Sebastião é rea-
lizada há dez anos no Rancho 
do Carrapato. Disse ainda que, 
em média, reúne 400 cavaleiros, 
mas para o evento são esperadas 
de mil a 1.200 pessoas. 

RETORNO AO RANCHO
Ainda de acordo com a 

Fátima, após concentração no 
Rancho, benção dos cavaleiros 

e oração, os participantes inicia-
rão o trajeto às 10 horas, saindo 
da Estrada do Sítio Cantagalo 
percorrendo as avenidas, estra-
das e ruas sentido Vicentina São 
Domingos, Km 4, bairro Cotia-
ra, Avenida Joaquim Leite, no 
Centro, passando pela Igreja 
Matriz de São Sebastião. 

Na sequência, os cavaleiros 
retornam ao Rancho do Carrapa-
to, passando pela Avenida Dario 
Aragão, Saudade, Bocaininha e 
Cantagalo. Depois da Cavalgada, 
haverá atrações musicais com o 
Grupo Os Vaqueiros, os Bravos, 
Forró e presença confirmada dos 
DJs Vital e Lucas. As atrações 
acontecem até às 22 horas.

RESENDE

Visando garantir o direito de 
posse e propriedade dos mora-
dores, a Prefeitura de Resende, 
iniciou nesta segunda-feira, dia 
15, ações voltadas ao processo 
de regularização fundiária. As 
ações foram iniciadas com a 
comunidade do bairro Alto 
Surubi e segue nesta terça-feira, 
dia 16, das 9h30min às 17 horas. 
As atividades contarão com o 
apoio de técnicos do Instituto de 
Terras e Cartografia do Estado 
do Rio de Janeiro (Iterj). 

De acordo com a superin-
tendente de Habitação do mu-
nicípio, Alessandra Brandão, 
o governo municipal realiza 
periodicamente ações de re-
gularização fundiária, que é o 
processo legal para regularizar 
a situação jurídica de terras, 
para garantir os direitos de 
posse e propriedade aos mora-
dores. �Estas ações envolvem a 
regularização de documentos e 
a adequação das áreas ocupadas 
às normas legais�, informa a 
superintendente.

Alessandra disse que os mo-

NITERÓI

Mais de 800 homens da 
Companhia de Limpeza de 
Niterói (Clin) continuam nas 
ruas da cidade trabalhando para 
retirar os resíduos acumulados 
e minimizar os transtornos 
causados pelos temporais. Até 
o momento, foi realizada a 
limpeza de cerca de 300 tone-
ladas de resíduos de todos os 

bairros, a maioria lama e galhos 
de árvores.

Os bueiros estão sendo lim-
pos, as vias estão sendo lavadas 
pelas equipes da Companhia 
e as papeleiras, que foram ar-
rancadas por conta do volume 
das chuvas, estão sendo reco-
locadas na cidade. O trabalho 
de conservação continuará 
sendo feito ao longo de toda a 
semana. �A Clin realizou uma 

verdadeira força tarefa durante 
este fim de semana e fez com 
que, na manhã de domingo, a 
cidade já estivesse em condi-
ções para que os moradores pu-
dessem transitar pelas vias que 
já estavam liberadas. Também 
auxiliamos na normalização do 
tráfego de veículos, retirando 
resíduos das ruas�, destacou 
o presidente da Clin, Luiz 
Carlos Fróes.

ANGRA DOS REIS

A manhã do último sábado, 
dia 13, foi de pura diversão para 
quem participou do �Salada 
Cultural�, na Praça Zumbi dos 
Palmares, no Centro. Organiza-
do pela Prefeitura de Angra dos 
Reis, por meio da Secretaria de 
Cultura e Patrimônio, o evento 
reuniu música ao vivo, ativida-
des recreativas infantis, feira de 

artesanato, entre outras ações.
Segundo o secretário de Cul-

tura, Andrei Lara, idealizado 
para durar 12 horas, o objetivo 
do evento era oferecer lazer e 
entretenimento para a popula-
ção até às 22 horas, mas o tempo 
chuvoso levou os organizadores 
a adiarem a programação pre-
vista para a tarde e noite para 
o próximo sábado, dia 20. �A 

programação da manhã foi um 
sucesso. Para que mais pessoas 
possam ter a oportunidade de 
conferir as atrações, achamos 
melhor transferir o restante do 
evento para a semana que vem. 
Resolvemos também ampliar o 
Salada Cultural, que agora vai 
acontecer das 9 às 23 horas, com 
o dobro das atrações�, antecipou 
o secretário.

radores que, por ventura, não es-
tiverem em casa, podem agendar 
uma visita pelo WhatsApp (24) 
99913-9884. �Além disso, ainda 
consta um QRcode no panfleto 
deixado na caixa de correio das 
residências, que também pode 
ser utilizado para realizar o agen-
damento. É importante reforçar 
que esta será a última oportuni-
dade para que os moradores do 
Alto Surubi possam regularizar 
os terrenos�, explicou.

REGULARIZAÇÃO 
FUNDIÁRIA

A Regularização Fundiária 
é um direito real registrado no 
cartório de imóveis, garantindo 
a segurança jurídica na posse 
para o morador do imóvel 
regularizado, assegurando que 
aquelas áreas urbanas conside-
radas informais sejam regula-
rizadas com os nomes de seus 
respectivos moradores.

DIOGO acompanhou a colocação do piso intertravado no estacionamento

Clin retira mais de 300 toneladas 
de resíduos das ruas

EVENTO GRATUITO aconteceu na Praça Zumbi dos Palmares

Salada Cultural foi destaque 
no fim de semana angrense

Décima cavalgada em louvor a 
São Sebastião no Rancho do Carrapato

TÉCNICOS estarão no Alto Surubi nesta terça-feira

Prefeitura e Iterj realizam ações para 
processo de regularização fundiária
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O presidente da Alerj, deputado Rodrigo Bacellar, participou 
nesta segunda-feira, dia 15, de reunião do comitê organizado pelo 
Governo do Estado para discutir medidas de auxílio às centenas 
de pessoas desabrigadas e também de ajuda aos municípios 
duramente afetados pelas fortes chuvas que atingiram o estado 
nos últimos dias. O encontro de mobilização e união de forças 
em prol da população do Rio aconteceu no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC), na Cidade Nova.

POLÍTICA
REDACAO@AVOZDACIDADE.COM

Projeto de lei proíbe o corte de 
água e luz aos fins de semana

PARA SER VOTADO

Medida, segundo 

ele, reforça 

a legislação 

federal já 

existente que 

impede a 

suspensão da 

prestação de 

serviços públicos 

nas sextas-

feiras, sábados, 

domingos, 

em vésperas 

ou feriados por 

inadimplência

do usuário

BARRA MANSA 

O vereador José Carlos José 
Rodrigues Figueira, o Casé, 
protocolou na Câmara de Barra 
Mansa, na primeira quinzena 
deste ano, um projeto de lei, de 
sua autoria, que proíbe à con-
cessionária de energia elétrica 
e à empresa de fornecimento 
de água, o corte dos respectivos 
serviços no município, por mo-
tivo de inadimplência de seus 
clientes. A medida, que ainda 
irá para votação, prevê que as 
empresas não podem fazer a 
interrupção do período de meio-
-dia de sexta-feira até às 8 horas 
da segunda-feira subsequente. 

De acordo com Casé, a pre-
sente proibição de corte de 
serviços também se estende para 
até o meio-dia do último dia útil 

RESENDE

As escolas do município 
poderão ter cadeiras e mesas 
adaptadas para atender pessoas 
portadoras de deficiências. A 
proposta é do vereador Pedro 
Paulo Narciso, o Paulinho do 
Futsal (Cidadania). Segundo o 
parlamentar, as escolas de Re-
sende precisam se tornar mais 
inclusivas.

Paulinho do Futsal é o autor 
da indicação nº 7.241/2023, que 
foi aprovada recentemente em 
Plenário e pede ao Poder Exe-
cutivo um estudo de viabilidade 
para a instalação de mesas e 
cadeiras adaptadas nas escolas 
do município. Ele argumenta 
que a medida é necessária para 
melhor acolher os estudantes 
com deficiência física. �É preci-
so dar igualdade de condições a 
esses alunos. Para aproveitar da 
melhor forma possível as aulas, 
é preciso que PCDs contem 
com carteiras que atendam às 
suas necessidades�, avalia o 
vereador.

As escolas também foram 
tema de outra proposta recen-
te do parlamentar. Por meio 
da indicação nº 6.933/2023, 

ele pediu que as salas de aula 
passem a conter um aviso de 
que é permitida a gravação das 
aulas, tanto em áudio quanto em 
vídeo. �A ideia é deixar os alunos 
mais à vontade para fazerem as 
gravações, que podem ajudar 
muito nos momentos de estudo 
em casa�, aponta Paulinho.

ASFALTAMENTO
E CONSTRUÇÃO
DE CAMPO DE FUTBOL

O vereador Paulinho de 
Futsal também solicitou a Pre-
feitura de Resende que seja feito 
estudo de viabilidade visando 
o asfaltamento da Rua Coronel 
Joffre Coelho Chagas, com ex-
tensão da Rua da Aviação, no 
bairro Campo de Aviação. �A 
medida visa melhorar a devida 
rua, uma vez que não está asfal-
tada�, disse o vereador.

Em outra indicação, o vere-
ador pede a construção de um 
campo de futebol de grama sin-
tética, entre o campo e o ginásio 
da Grande Alegria. �O campo de 
futebol seria mais uma opção 
de lazer para a os moradores 
da região da Grande Alegria�, 
explicou Paulinho do Futsal.

NACIONAL 

O uso de inteligência artifi-
cial nas Eleições Municipais de 
2024 será regulamentado pelo 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). As regras para a utili-
zação das tecnologias digitais 
estão previstas na minuta de 
resolução que trata da propa-
ganda eleitoral. O texto ainda 
será debatido em audiência pú-
blica no dia 25 de janeiro, com 
a participação da sociedade, de 
instituições públicas, organiza-
ções privadas, partidos políticos 
e comunidade acadêmica, entre 
outros, e, posteriormente, apro-
vado pelo Plenário. 

Qualquer pessoa maior de 
18 anos pode se inscrever para 
participar e contribuir com o 
debate sobre as normas que 
regerão o pleito municipal. 

Essa e as demais instruções são 
relatadas pela vice-presidente 
da Corte Eleitoral, ministra 
Cármen Lúcia, que estará à 
frente do Tribunal durante as 
eleições, em outubro deste ano.

Entre as novidades, estão a 
inclusão de um artigo que traz 
a obrigatoriedade de informar 
explicitamente a utilização de 
conteúdo fabricado ou mani-
pulado em qualquer modali-
dade de propaganda eleitoral. 
É considerada manipulação a 
criação ou a edição de conteúdo 
sintético que ultrapasse ajustes 
destinados à melhoria da quali-
dade do material.

Estão incluídos nestas cate-
gorias imagens ou sons criados, 
substituídos, omitidos, mescla-
dos, sobrepostos ou que tenham 
tido a velocidade alterada por 

meio de ferramentas tecnológi-
cas, como a inteligência artifi-
cial. A minuta também prevê a 
necessidade de comunicar qual 
a tecnologia utilizada para con-
ceber ou modificar o conteúdo.

DESCUMPRIMENTO 
PODERÁ ACARRETAR 
DETENÇÃO OU
PAGAMENTO DE MULTA

Em caso de descumprimen-
to, poderá ser aplicada a sanção 
prevista no Código Eleitoral 
(Lei nº 4.737/65), que estabelece 
pena de detenção de dois meses 
a um ano ou pagamento de 120 
a 150 dias-multa para quem 
produz, oferece ou vende vídeo 
com conteúdo inverídico acerca 
de partidos ou candidatos.

O artigo proíbe a veiculação 
de conteúdo fabricado ou ma-

nipulado de fatos sabidamente 
inverídicos ou gravemente 
descontextualizados com po-
tencial de desequilibrar o pleito 
ou a integridade do processo 
eleitoral, inclusive na forma 
de impulsionamento. Quando 
notificado sobre a ilicitude, 
o provedor de aplicação de 
internet adotará providências 
para a devida apuração do caso 
e indisponibilização do material 
impulsionado.

Também é de responsabili-
dade do provedor a adoção de 
medidas para impedir ou redu-
zir a circulação de conteúdo 
ilícito que atinja a integridade 
do processo eleitoral, incluindo 
a garantia de mecanismos efica-
zes de notificação, acesso a canal 
de denúncias e ações corretivas 
e preventivas (art. 9º-C).

PROJETO DE LEI foi apresentado pelo vereador Casé

que antecede a qualquer feriado 
(nacional, estadual ou munici-
pal) e ponto facultativo muni-
cipal, até às 8 horas do primeiro 
dia útil subsequente. A proposta 
para essa lei municipal, segun-
do o vereador, visa reforçar o 
cumprimento da Lei Federal 
nº 14.015/2020, já existente e 
também as recomendações da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel). �Ela existindo, 
na esfera municipal, só fortalece 
os direitos dos usuários e não há 
nenhuma incompatibilidade. 
Efetuar o corte desses serviços 
em vésperas de feriados, nas 
sextas-feiras, nos finais de se-
mana  e nos feriados contraria 

o Código de Defesa do Consu-
midor. Nos finais de semana, as 
agências bancárias e as próprias 
concessionárias encontram-
-se fechadas. Nas vésperas de 
alguns feriados, o horário de 
expediente é reduzido, o que 
impede que o consumidor, ao 
constatar a efetiva suspensão do 
serviço, quite a dívida e resolva 
seu problema de imediato�, 
argumentou o vereador. 

Ainda segundo Casé, con-
siderando que os serviços de 
fornecimento de água e energia 
elétrica são �essenciais�, se-
gundo precedentes do próprio 
Superior Tribunal de Justiça, a 
suspensão de ambos deve ser 

feita quando houver a possibi-
lidade de imediato pagamento 
e também do pronto retorno 
do fornecimento por parte das 
concessionárias. �Os consumi-
dores, mesmo inadimplentes, 
devem ser preservados dos 
constrangimentos desnecessá-
rios. Uma situação que perdure 
por muitos dias, com falta de 
água ou luz, ultrapassa o limite 
do razoável, podendo acarretar 
inúmeros prejuízos como a 
perda de alimentos, por falta 
de refrigeração, danos à saúde 
e impedimento de hábitos 
saudáveis, em virtude da inter-
rupção destes serviços básicos�, 
completou Casé.

Vereador pede mais 
acessibilidade nas 
escolas municipais

SOLICITAÇÃO foi feita pelo vereador Paulinho Futsal

Uso de inteligência artificial nas Eleições 
de 2024 será regulamentado pelo TSE

TEXTO será debatido em audiência pública dia 25 de janeiro
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VOCÊ TAMBÉM PODE FAZER O FATO NA FOTO.  ENVIE A FOTOGRAFIA E TEXTO IDENTIFICADO PARA: REDACAO@AVOZDACIDADE.COM

Os times Pumas (Rio-Claro) e Real Lobo (Angra dos Reis) são os grandes 
vencedores da Copa Nunes, competição realizada em homenagem ao ex-craque 
do Flamengo, campeão da Libertadores da América e do Mundial de Clubes 
em 1981. As semifinais e finais aconteceram no último sábado, 13), no Estádio 
Municipal, no Balneário, e contou com a presença ilustre do homenageado que 
falou sobre sua alegria e dar nome a competição. �É uma honra muito grande 
estar em Angra dos Reis na primeira Copa Nunes. Observei muitos garotos que 
têm condições de futuramente jogar em um grande clube do futebol brasileiro. 
Fiz a seleção de alguns jogadores que vou levar para um jogo na Gávea, dentro do 
Flamengo, e irei premiar os campeões e vice com cortesia para assistir a um jogo 
do Flamengo no Maracanã�, contou João Batista Nunes, treinador e ex-jogador. 
O torneio de futebol reuniu 22 equipes, de Angra dos Reis e região, divididas 
nas categorias Sub-9 e Sub- 11. Realizado no formato mata-mata, teve início no 
dia 6 de janeiro, aniversário de Angra dos Reis, e contou com quase 600 crianças.

PUMAS E REAL LOBO 
SÃO CAMPEÕES DA COPA 

NUNES EM ANGRA DOS REIS

NOTAS & NOTAS

DUPLA É FLAGRADA COM GARRUCHAS
Uma equipe do 28º Batalhão de Polícia Militar (BPM) flagrou 
no domingo, dia 14, em Três Poços, dois homens portando gar-
ruchas. Segundo informações da Polícia Militar, o fato ocorreu 
por volta das 18h35min, na Rua Monteiro, após a equipe receber 
denúncia anônima de homens armados no local. Os dois foram 
abordados e não reagiram. Foram encaminhados para a 93ª 
Delegacia de Polícia (DP) onde o caso foi registrado.

INGRESSO 
NO ENSINO 
SUPERIOR

A Estácio iniciou uma cam-
panha especial para ingresso no 
ensino superior. A ação possibi-
lita o benefício de duas mensali-
dades gratuitas aos calouros de 
diversos cursos de graduação 
em diferentes formatos de 
ensino. Para fazer a inscrição, 
o candidato poderá conferir 
o regulamento e conhecer os 
cursos disponíveis na campanha 
por meio do site https://estacio.
br/ . Na região Sul Fluminense, a 
Estácio está presente nas cidades 
de Resende e Volta Redonda e 
mais informações podem ser ob-
tidas pelos respectivos telefones 
das Unidades: (24) 9 9316 - 7505 
e (24) 9 9321 - 3131.

PALESTRA 
SOBRE �JANEIRO 

BRANCO�
Neste mês de conscientiza-

ção sobre a importância da saú-
de mental através da Campanha 
�Janeiro Branco�, a Estácio, por 
meio do curso de Psicologia, 
realizará nesta quarta-feira, dia 
17, uma palestra com o tema 
�Saúde mental enquanto há 
tempo!�. O encontro é gratuito 
e aberto ao público, e acontecerá 
a partir das 19 horas na Igreja 
Metodista Vila Nova, na Rua 
Prefeito Clodomiro Maia, 913, 
no bairro Vila Nova, em Re-
sende. Não há necessidade de 
inscrição para participar.  

PSICOTERAPIA 
GRATUITA

Além de levar informação 
sobre saúde mental por meio de 
encontros e palestras, o curso de 
Psicologia da Estácio Resende 
oferece atendimentos psicotera-
pêuticos gratuitos a moradores 
da cidade e regiões vizinhas por 
meio do Serviço de Psicologia 
Aplicada (SPA), que funciona 
na universidade, na Rua Ze-
naide Vilela, s/nº, no bairro 
Jardim Brasília. Em 2023 foram 
atendidas mais de 90 pessoas, 
totalizando mais de mil sessões 
ao longo do ano. O atendimento 
no SPA é prestado a crianças, 
adolescentes, adultos, idosos e 
pessoas com deficiência e seus 
responsáveis, por estudantes de 
Psicologia da Estácio Resende 
de períodos avançados, com a 
supervisão dos professores da 
universidade. Mais informações 
podem ser obtidas pelos telefo-
nes (24) 9 9841-5447 (WhatsApp) 
e (24) 3383-4615.

�ESPORTE É 
MAIS SAÚDE� 
EM SANTANA
A Prefeitura de Quatis in-

forma que a unidade móvel 
�Saúde sobre Rodas� estará na 
manhã desta terça-feira, dia 
16, na comunidade Quilombo-
la de Santana, para realizar as 
inscrições dos interessados em 
participar do projeto �Esporte 
é Mais Saúde�. São dez modali-
dades para você escolher: Grupo 
de Caminhada, Grupo de Cor-
rida, Treinamento Funcional, 
Corrida Kids e Teen, Capoeira, 
Hit Dance, Danças Urbanas e 
Dança de Salão, Balé, Práticas 
Motoras Infantil e Yoga.

COMO SE 
INSCREVER

Para se inscrever, basta apre-
sentar os seguintes documentos: 
Cartão SUS atualizado, RG e 
CPF, comprovante de residência 
e cartão de vacinação. No caso 
de crianças e menores de idade, 
deverão estar acompanhados do 
responsável e apresentar Certi-
dão de Nascimento. As novas 
inscrições para o projeto serão 
iniciadas ainda nesta semana 
para todo o município.

Início de ano e fim de temporada. O �Pequenas Leituras�, com o 
Grupo Cênico Estudarte, entra em cartaz para apresentar o último 
episódio de seu sexto clico, nesta quinta-feira, dia 18, a partir das 
20 horas, no restaurante do Logic Hotel, no bairro Aterrado, em 
Volta Redonda, com entrada gratuita. O público pagará apenas a 
consumação.

OS ATORES

O episódio terá em seu elenco os atores Evelen Carvalho, Isadora 
Andrade e Rafael Lamon, junto ao veterano ator e diretor Rodrigo 
Hallvys, fazendo o trabalho que leva o público às gargalhadas desde 
setembro de 2019, quando foi lançado.

O ESPETÁCULO

Ainda sobre o Pequenas Leituras, o evento tem a premissa das 
famosas leituras dramatizadas que ocorrem nas principais capitais 
do país, porém é feito com base em textos de curta duração, de 
testes de atores para audiovisual e tem o objetivo de trabalhar as 
técnicas vocais, que fazem parte da diversa gama de técnicas do 
conteúdo programático encontrado na Oficina de Atores Estudarte, 
instalada no Teatro Gacemss, em Volta Redonda.

A Secretaria de Saúde de Barra Mansa, através da Vigilância em Saúde Ambiental, 
segue com as ações de combate ao mosquito Aedes aegypti, responsável por transmitir 
a dengue. Durante o mês de janeiro o carro fumacê está com uma programação de ron-
da por todos os bairros do município contra os mosquitos. Além disso, a Vigilância em 
Saúde Ambiental continua enfatizando a importância da prevenção contra o mosquito, 
que transmite não só a dengue, como também a Chikungunya e a Zika. 

PROGRAMAÇÃO
Nesta terça-feira, dia 16, o carro estará no Roberto Silveira até o Sesi e todas as trans-

versais, na quinta, no Centro, Morro Cruzeiro, Verbo Divino, Albo Chiesse e Estamparia. 
Sexta-feira, dia 19, é a vez dos moradores da Vila Maria e Saudade receberem o serviço, 
que sábado, dia 20, estará no Bom Pastor, Boa Vista, bairro de Fátima e Várzea do Quartel. 
A programação está sujeita à alteração por conta de chuva ou vento forte, já que o carro 
não circula nessas condições. As informações podem ser conferidas diariamente no perfil 
da prefeitura no Instagram: @barramansarj.

A Prefeitura de Resende segue com o mutirão de limpeza e 
retirada de entulhos. Nesta segunda-feira, dia 15, as equipes per-
correram a região dos bairros Paraíso e Fazenda da Barra 3. Além 
disso, a equipe do governo municipal também executou serviços 
de capina e roçada nos bairros São Caetano; Jardim Aliança 2; 
no Centro, próximo à Rodoviária; Centro Histórico e Morro do 
Cruzeiro. O descarte de lixos e outros resíduos podem ser feitos 
no Aterro Verde, que funciona de segunda a sexta-feira, das 7 às 
17 horas, na Estrada Resende Riachuelo, no bairro Casa da Lua.

CONFIRMAÇÃO DE 
MATRICULA PRORROGADA

Diversas escolas da rede estadual foram afetadas pelas fortes 
chuvas que assolaram o Estado do Rio de Janeiro no último fim de 
semana. Algumas unidades sofreram com problemas decorrentes 
do temporal, como enchentes, e outras estão servindo de abrigo 
para os desalojados e desabrigados. Por causa disso, a Secretaria 
de Estado de Educação (Seeduc-RJ) prorrogou o prazo de confir-
mação de matrícula para estas escolas, excepcionalmente, até o 
dia 24 de janeiro de 2024. 

ATENÇÃO PARA AS 
RECOMENDAÇÕES

Os candidatos que fizeram a renovação da matrícula não pre-
cisam ir à unidade escolar para fazer a confirmação. Já os candi-
datos (maiores de 18 anos) ou seus responsáveis (para menores de 
idade), que se inscreveram na Primeira Fase da Matrícula, devem 
confirmar a matrícula na escola, com o risco de perder a vaga se 
não for feita esta confirmação. Com a determinação para as escolas 
afetadas pelo temporal, no período de 16 a 24 de janeiro, os can-
didatos (maiores de 18 anos) e/ou responsáveis legais (dos alunos 
menores de idade), alocados na primeira fase de matrícula, devem 
comparecer às unidades para confirmarem sua inscrição, com toda 
a documentação necessária. Para mais informações os interessados 
podem acessar o link digitável https://acesse.one/eEoB7.

ENCERRAMENTO DE 
TEMPORADA DO ESTUDARTE

MUTIRÃO DE LIMPEZA E 
RETIRADA DE ENTULHOS

CARRO FUMACÊ EM BM
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O prefeito de Quatis, Aluísio d�Elas nomeou e deu posse, na semana 
passada, aos cinco titulares ao cargo de conselheiros tutelares para o 
quadriênio 2024/2028. A posse aconteceu em seu gabinete, na presen-
ça do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA) e o secretário de Assistência Social, Hélio Ricardo. Os novos 
conselheiros são: Dary Tarcísio de Lima; Renata Aparecida Rodrigues 
de Souza; Jucelaine Machado; Ana Cláudia Ferreira de Souza e Jorce-
laine Rodrigues dos Santos.

CIDADES
REDACAO@AVOZDACIDADE.COM

Sistema de drenagem de água da chuva 
é construído em rua do bairro Vale Verde

MELHORIAS

Divulgação - PMVR

Divulgação

Cris Oliveira - PMVR

Além das manilhas 

de 1,5 metro de 

diâmetro cada, 

serão construídos 15 

pontos de captação 

de água da chuva

VOLTA REDONDA

A Rua Paraíso das Garças, no 
bairro Vale Verde, a Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
(SMI) iniciou a construção de 
uma rede de drenagem de água 
pluvial. É mais um investimento 
do Governo Municipal no tra-
balho de prevenção e melhoria 
estrutural de espaços públicos 
para evitar transtornos provo-
cados pelas fortes chuvas. Se-
gundo a secretária Municipal de 
Infraestrutura, Poliana Moreira, 
os moradores dessa localidade vi-
nham se queixando de enchentes 
em dias de fortes chuvas.

A secretária explicou que, a 
localidade não tinha drenagem 

da água da chuva e estamos 
construindo um sistema com 
manilhas em um trecho de 40 
metros. Lembrou ainda que a 
SMI, além das manilhas de 1,5 
metro de diâmetro cada, serão 
construídos 15 pontos de capta-
ção de água da chuva, distribu-
ídos entre ralos e mata-burros.

A obra de drenagem faz 
parte de uma série de melhorias 
que o Vale Verde e entorno vêm 
recebendo do governo munici-
pal. No último fim de semana, 
a prefeitura entregou uma nova 
área de esporte e lazer aos mo-
radores: a Praça e Campo de 
Grama Sintética Maria Neuza 
de Souza �Naná�, que fica na Rua 
Nossa Senhora de Fátima, Mor-
ro do Quiabo, construídas pela 
secretaria de Infraestrutura. O 
espaço conta com parquinho 
infantil e pintura artística no 
piso; além disso, foi construído 
um campo de grama sintética e 
cercado com alambrado.

Informou ainda a secretária 
que, além do Vale Verde, a SMI 
está terminando outra obra 
de drenagem na Rua 1.021, 

no Santo Agostinho, e já con-
cluiu outras nos bairros Padre 
Josimo, onde as equipes estão 
instalando os ralos na Rua N; 
Casa de Pedra, na Praça Oscar 
Cardoso; e na Avenida Nossa 
Senhora do Amparo.

O prefeito Antonio Francis-
co neto declarou que, em maio 
do ano passado, a prefeitura 
entregou a revitalização da praça 
de lazer Vanderlei Soares Lima 
(Sr. Delei), na Rua Campinas. O 
espaço, que leva o nome de um 
antigo morador da localidade, 
recebeu pintura geral da área 
de lazer, recuperação dos brin-
quedos, paisagismo, reforma do 
campo de futebol e vestiários. O 
investimento foi feito com recur-
sos do município�, lembrou o 
prefeito. �Avançamos muito com 
obras importantes desde que 
retornamos em 2021; muitas me-
lhorias já foram entregues, mas 
sabemos que ainda há mais para 
fazer. E o trabalho continua com 
asfalto, drenagem, contenção, 
reforma onde estiver precisando, 
segurança�, concluiu Neto.

BARRA MANSA

O pequeno Noah Samuel 
Lopes Miller, de apenas um 
ano e oito meses, desde o seu 
nascimento, no dia 29 de abril 
de 2022, vem lutando pela 
vida. é o que informou a mãe 
do menino, a dona de casa 
Patrícia Miller, de 41 anos, 
residente no Loteamento Sofia, 
em Barra Mansa. Noah precisa 
com urgência de órteses para as 
mãozinhas e os pés.

A órtese é definida como 
uma peça ou aparelho de cor-
reção ou complementação de 
membros ou órgãos do corpo. 
Também fixada como qualquer 
material permanente ou transi-
tório que auxilie as funções de 
um membro, órgão ou tecido, 
desde que sua colocação ou 
remoção não requeiram a rea-
lização de ato cirúrgico.

Patrícia procurou o A VOZ 
DA CIDADE para solicitar 
ajuda para o menino. Contou 
que, em julho do ano passado, 
a família iniciou uma vaquinha 
online com a finalidade de ar-
recadar R$7mil para a compra 
das órteses. �Para a compra das 
órteses necessitamos de R$ 6 
mil, mas o objetivo da campa-
nha é arrecadar R$ 7mil, já que 
ele se alimenta do leite Neocate 
LCP 400 g, que custa R$ 259,99 
a lata, e alguns medicamentos 
que custam caro também�, in-
formou a dona de casa. 

Segundo a dona de casa, a 
luta de Noah por melhor quali-
dade de vida é intensa. Patrícia 
contou que, Noah nasceu de 
27 semanas, com 655 gramas. 
Disse que ele teve hemorragia 
no pulmão e na cabeça, os rins 
pararam de funcionar e ainda 
passou por procedimento cirúr-

VOLTA REDONDA

O município já alcançou 
60% dos 29.522 pontos de 
energia do município que 
receberão os modelos de 
lâmpadas LED. A nova tec-
nologia faz parte do Plano 
de Mobilidade Urbana, em 
parceria com o Governo do 
Estado, e até o momento 
já foram realizadas 17.771 
trocas de lâmpadas de sódio. 
Em paralelo, o Governo 
Municipal está preparan-
do equipe e material para 
reforçar a manutenção dos 
equipamentos. 

Segundo o prefeito An-
tonio Francisco Neto, com 
a mudança da tecnologia, a 
cidade está se preparando 
para garantir a manutenção 

desses equipamentos de 
forma mais eficiente. Disse 
que o município já avançou 
muito, mais da metade da 
cidade já conta com mais 
iluminação, que traz mais 
segurança. 

Além disso, a substitui-
ção dos modelos de sódio 
por LED gera economia aos 
cofres públicos. O balan-
ço do o Departamento de 
Iluminação Pública (Deip) 
aponta que a economia do 
município gerada com a 
implantação da nova tecno-
logia já alcançou mais de R$ 
566 mil mensais.

VIAS ATENDIDAS 
NO ÚLTIMO MÊS

Segundo o Deip, da Se-
cretaria Municipal de Infra-

estrutura (SMI), durante o 
último mês foram atendidas 
vias dos bairros Dom Bosco, 
Niterói, Retiro, São Luiz e 
Santo Agostinho. A troca de 
lâmpadas, que iniciou nos 
centros comerciais e áreas 
de maior circulação de veí-
culos e pedestres da cidade 
já avança para o interior dos 
bairros, chegando a todas as 
regiões do município.  

Segundo o Deip, a tec-
nologia de LED gera menos 
necessidade de manuten-
ção, sendo de maior durabi-
lidade e baixo consumo de 
energia. O objetivo da troca 
das luminárias é garan-
tir mais luminosidade aos 
logradouros, colaborando 
para a segurança em toda 
a cidade.

ANGRA DOS REIS

O ano letivo de 2024 começa 
com a ampliação de 12 para 
21 do número de escolas que 
oferecem ensino em horário 
integral. São mais nove escolas 
que passam a funcionar como 
Centro de Educação em Tempo 
Integral (Ceti) na cidade. As 21 
escolas atenderão a um total de 
2.420 estudantes.

Os alunos da educação inte-
gral têm uma carga horária de 

1.400 horas anuais. Eles entram 
às 8 horas e saem às 15h30min, 
recebendo quatro refeições 
diárias durante o dia de aula: 
desjejum, colação, almoço e 
lanche da tarde.

Além dos conteúdos da 
grade curricular tradicional, 
cada Ceti também trabalha 
com Educação Financeira, 
Meio Ambiente, Educação 
Ambiental, Soluções Sustentá-
veis, Robótica Empreendedora, 
Tecnologias Digitais e Soluções 

Empreendedoras, Geração Em-
preendedora, Jardim Sensorial, 
Alimentos e Temperos Natu-
rais, Brinquedos Ecológicos, 
Produções Culturais Criativas, 
Sabores e Cores Regionais, 
Laboratório de iniciação Cien-
tífica e Pesquisa, Orientação 
de Estudos e Experiências 
Matemáticas.

Os alunos matriculados 
nas escolas transformadas em 
CETI, e que renovaram as 
matrículas, estão automatica-

mente inscritos. Esse processo 
foi explicado em reuniões com 
pais dos alunos das unidades 
no ano passado. Já os que 
demonstraram interesse em 
ingressar pela primeira vez 
nesse tipo de regime, as ins-
crições foram feitas pelo site 
oficial das matrículas digitais, 
e o resultado será divulgado na 
segunda-feira, 15 de janeiro. 
Após o resultado, a matrícula 
efetiva deve ser feita na própria 
unidade de ensino.

OS MORADORES reclamavam de enchentes em dias chuva forte

gico nas vistas e sete transfusões 
de sangue. 

De acordo com a dona de 
casa, Noah nasceu às 6 horas 
do dia 29 de abril e ficou in-
ternado durante três meses e 
20 dias na Intense baby, Barra 
Mansa. �Hoje, com um ano e 
oito meses meu filho está em 
casa para a glória de Deus. 
Agora também, os médicos 
descobriram que ele tem pa-
ralisia cerebral e necessita 
urgentemente das órteses para 

as mãozinhas que não abrem 
e para os pés. E como não 
dispomos do valor para com-
prar os aparelhos, iniciamos 
essa campanha de arrecada-
ção�, explicou a dona de casa, 
lembrando que quem puder 
e quiser pode doar qualquer 
valor via Pix usando a chave: 
3888693@vakinha.com.br 
ou pm8020060@gmail.com. 
Em caso de qualquer dúvida, 
entrar em contato com ela no 
celular (24) 9 8133 - 4271.

Ano letivo angrense começa com 21 escolas em tempo integral

Criança de um ano precisa de ajuda 
para tratamento e compra de órteses

NOAH nasceu de 27 semanas, com 655 gramas

ATÉ o momento foram trocadas mais de 17 mil lâmpadas na cidade

Nova iluminação de LED 
chega a 60% do município
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O projeto �Revi-VER�, implantado pela Prefeitura de Volta Redonda 
em junho de 2021, realizou cerca de 14,5 mil cirurgias de catarata no 
período, todas pelo Sistema Único de Saúde (SUS). Os procedimentos 
acontecem em um centro cirúrgico oftalmológico móvel instalado na 
Ilha São João, com exceção para os pacientes com idade avançada ou 
com alguma comorbidade, que precisam de sedação. Nesses casos, a 
cirurgia é realizada no Hospital São João Batista (HSJB). O projeto 
segue em 2024 com mutirões mensais.GERAL

REDACAO@AVOZDACIDADE.COM

Exposição de arte do Capd é aberta 
para visitas na cidade do Aço

TÉCNICAS VARIADAS

HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

LICITAÇÃO: 007/2023. PROCESSO ADMINISTRATIVO: 
005/2023. OBJETO:  o fornecimento de materiais de expe-
diente, sob demanda, para atender as demandas adminis-
trativas do poder legislativo do município de Porto Real 
(ata de registro de preços). MODALIDADE: pregão na forma 
presencial. REGIME DE EXECUÇÃO: entrega conforme a de-
manda. VENCEDOR: LICITANTE 01, DAX Comércio e Servi-
ços Ltda., inscrita no CNPJ sob o número 17.511.935/0001-35, 
com um valor total adjudicado no montante de R$ 10.901,54 
(dez mil e novecentos e um reais e cinquenta e quatro cen-
tavos), LICITANTE 02, CAMEPEL Comércio de Papeis Ltda., 
inscrita no CNPJ sob o número 18.631.695/0001-75, com um 
valor total adjudicado no montante de R$ 24.442,17 (vinte e 
quatro mil e quatrocentos e quarenta e dois reais e dezes-
sete centavos), LICITANTE 03, OMG4 Papel Ltda., inscrita 
no  CNPJ sob o número 22.800.145/0001-00, com um valor 
total adjudicado no montante de R$ 7.744,79 (sete mil e se-
tecentos cinquenta e seis reais e setenta e nove centavos). 
FUNDAMENTAÇÃO: ARTIGO 9º, IV DA RESOLUÇÃO DE Nº 
255/2018 c/c ARTIGO 43, VI DA LEI 8.666/1993;

Porto Real, 15 de Janeiro de 2024

Renan Márcio de Jesus Silva
PRESIDENTE

DESPACHO
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições legais 
que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara NULO o extrato do Contrato nº 
086/2023 e Dispensa de Licitação nº 83/2023, publicados em 27 de dezembro do ano cor-
rente na Edição nº 1458 do Diário Ofi cial do Município, em razão da necessidade de devida 
instrução do respectivo processo administrativo.

PARATY, 15 DE JANEIRO DE 2024.
CARLA LACERDA DA SILVA - SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

ERRATA � HOMOLOGAÇÃO DA LICITAÇÃO 027/2023

O Presidente da Câmara Municipal de Resende no uso de 
suas atribuições legais e regimentais, na HOMOLOGAÇÃO 
do Pregão Presencial nº 027/2023, faz constar: 
Onde se lê: �R$ 206.650,00�. 
Lê-se: R$ 206.649,96. 
Por meio da presente errata, fi ca corrigida a parte apresentada 
com erro material, confi rmando a veracidade do restante do 
seu conteúdo, mantendo-se os demais dados inalterados.

Resende, 15/01/2024

ALESSANDRO SOARES RITTON
PRESIDENTE

Câmara Municipal de Resende

Boletim Ofi cial nº 003/2024
Resende, 15 de janeiro de 2024

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO 
PREGÃO ELETRÔNICO N.127/2023 

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA LOCAÇÃO DE IMPRESSORAS. A Pregoeira comunica 
aos interessados no Pregão supracitado, da DECISÃO profe-
rida pela Ilma. Presidente do FPS, face ao recurso interposto 
pela licitante NANBEL COMERCIO E SERVIÇO LTDA, que 
decidiu pela IMPROCEDENCIA do mesmo. 

Isadora dos Santos Breves da Silva
Pregoeira

Mostra reúne 51 

peças e cerca de 

100 fotografias, 

na Biblioteca 

Municipal Raul de 

Leoni; visitação 

acontece de 

segunda a sexta-

feira, das 08h às 17h

VOLTA REDONDA

Foi aberta ao público nesta 
segunda-feira, dia 15, a Mostra 
de Artes do Centro-Dia de 
Atendimento à Pessoa com 
Deficiência (Capd) na Biblio-
teca Municipal Raul de Leoni, 
no bairro Vila Santa Cecília. A 
exposição reúne 51 obras execu-
tadas pelos assistidos no Capd 
com técnicas variadas, entre 
elas pintura, mosaico, mandala, 
macramê e trabalhos em corda 
com espelho, além de aproxi-
madamente 100 fotos, resultado 
da oficina de fotografia que foi 
implementada no ano de 2023.

O evento celebra a valoriza-
ção do trabalho confeccionado 
por pessoas com deficiência 
atendidas no Centro-Dia I - 
unidade Jardim Paraíba, do 
Departamento de Proteção Es-
pecial da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (Smas). 

A exposição está aberta para 
visitação até o dia 2 de fevereiro, 
de segunda a sexta-feira, das 8 às 
17 horas, com entrada gratuita. 
As peças poderão ser reservadas 
a partir desta terça-feira, dia 16, 
até o final da mostra, e poderão 
ser retiradas na unidade após 

BARRA MANSA

Começa nesta quarta-feira, 
dia 17, a programação social em 
comemoração à São Sebastião, 
padroeiro da cidade. O evento 
contará com apresentações 
musicais, praça de alimentação, 
corrida e show de prêmios.

Além da programação no 
Centro, ocorrerá, no dia 24 de 
fevereiro, o 20º Leilão de Gado, 
no Parque de Exposições de 
Antônio Rocha. A participação 
e entrada da população são 
gratuitas em todas as atividades 
e a classificação etária é livre. 
Como parte das celebrações do 
padroeiro de Barra Mansa, a tra-
dicional Festa de São Sebastião 
faz parte do calendário cultural 
do município e conta com uma 
programação variada durante 
este mês. O evento é organizado 
pela Paróquia da Igreja Matriz, 
no Centro, contando com o 
apoio da prefeitura, através da 
Fundação Cultura (FCBM).

A celebração religiosa é 
considerada uma das mais 
tradicionais da cidade e reúne 
muitos devotos ano após ano. 
A programação religiosa teve 
início no último dia 6 e segue 
até o dia 21. 

MANTER A TRADIÇÃO
Segundo o presidente da 

Fundação Cultura, Marcelo 
Bravo, é importante manter 
a tradição do evento viva no 
município. Bravo destacou que, 
celebrar o padroeiro da cidade é 
marcar um dos principais traços 
de identidade e pertencimento 
no povo barra-mansense. �O 
evento é uma tradição com vá-
rios acontecimentos importan-
tes como a procissão, atividades 
religiosas, além da parte social e 

MAGÉ

Um novo ano letivo está 
prestes a começar, e a partir 
desta terça-feira, dia 16, a rede 
municipal de ensino oferece 
8.470 vagas para receber novos 
estudantes de Creche, Pré-
-Escolar, Ensino Fundamental 
e Educação de Jovens e Adultos 
(EJA). As pré-matrículas serão 
realizadas on-line através do site 
mage.rj.gov.br e confirmadas na 
unidade escolar selecionada.

Para realizar a matrícula 
o responsável do aluno deve 
acessar o site para reservar a 
vaga na unidade desejada. O 
primeiro passo é ler o termo 
de responsabilidade e marcar a 
caixa de diálogo. Em seguida, os 
dados do aluno e dos responsá-
veis devem ser preenchidos para 
liberar a vaga. 

Ao selecionar a etapa escolar, 
o responsável deve escolher a 
unidade escolar desejada em 
seu distrito de acordo com a 
disponibilidade de vagas. Após 
encerrar esse processo, é neces-
sário levar os documentos com 
o cartão de confirmação até a 
unidade escolhida em até 3 dias 
para efetivar a matrícula.

A novidade para esse ano é a 
Lista de Espera. Caso o respon-
sável pelo aluno não encontre 
vaga na unidade desejada, ele 
tem duas opções: escolher outra 

unidade mais próxima ou entrar 
na lista de espera na unidade 
desejada. Caso sinta que a lista 
de espera está demorando, há a 
opção de alteração no status da 
matrícula através do número 
de inscrição, escolhendo assim 
outra unidade que tenha vaga 
disponível.

ESCOLAS DE TEMPO 
INTEGRAL

Implementado em 2023, o 
ensino em tempo integral conti-
nua na rede municipal de Magé. 
A modalidade foi ampliada de 
duas para cinco unidades esco-
lares e serão ofertadas apenas 
matrículas em período integral 
com o estudante tendo que 
frequentar obrigatoriamente 
os dois períodos (matutino e 
vespertino) cumprindo a carga 
horária total definida na matriz 
curricular. 

No ensino integral, o aluno 
estuda as matérias regulares 
no período da manhã, e à tarde 
participa de atividades e ofici-
nas como: dança, teatro, musi-
calidade, robótica e atividades 
esportivas. As Escolas de Tempo 
Integral neste ano serão: E.M. 
Barão de Iriri (1º distrito), E.M. 
Emílio Gebara (1º distrito), 
E.M. Parque Boneville, E.M. 
Manoel Francisco da Silveira 
(2º distrito) e E.M. Horácio 
Silva Mello Filho (5º distrito).

o término do evento. A renda 
arrecadada com a venda das 
peças será revertida aos usuários 
por meio de atividades festivas 
realizadas durante o ano. 

Na abertura da exposição, 
a secretária de Assistência So-
cial, Carla Duarte, começou o 
discurso mandando um beijo 
do prefeito Neto para a equipe, 
usuários e familiares do Capd. 
�O Neto é um entusiasta desse 
trabalho, que é realizado na 
unidade por meio das oficinas 
e permite o exercício da sociali-
zação e o resgate da capacidade 
produtiva dos atendidos. O 
público, ao visitar os trabalhos, 
conhecerá peças que são pro-
duzidas com muitos detalhes e 
com a dedicação dos usuários, 
que são muito talentosos. O 
resultado deste trabalho nos 

emociona muito, e com certeza 
vai encantar quem comparecer 
à exposição�, disse a secretária. 

O deputado estadual Munir 
Neto elogiou o trabalho dos 
assistidos e agradeceu a dedi-
cação da equipe de instrutores 
do Capd. �Me emociono com 
o talento de vocês, usuários do 
Capd. E agradeço pela dedicação 
da equipe de instrutores, que 
sabem tirar o melhor de cada 
um dos alunos. Parabéns a todos 
os funcionários da unidade e 
da Smas�. Munir reforçou o 
carinho do prefeito Neto com 
todos do Capd e mandou o 
recado de que neste ano eles 
farão novamente a viagem, no 
mesmo roteiro previsto para a 
�Melhor Idade�.

A coordenadora do Capd I, 
Beth Mello, ressalta a satisfação 

da retomada da exposição, ela 
lembrou que todos os trabalhos 
estão à venda. �Estamos muito 
felizes em montar a exposição. 
Esta é a primeira mostra depois 
que retomamos o trabalho no 
Capd. E, é uma oportunidade 
para que toda população conhe-
ça o trabalho do Centro-Dia de 
Atendimento à Pessoa com De-
ficiência�, cita a coordenadora. 

Na opinião do secretário 
de Cultura, Anderson de Sou-
za, os trabalhos expostos na 
Biblioteca Municipal estão 
enaltecendo a importância do 
desenvolvimento da arte em 
todos os setores sociais. �É uma 
honra receber esses trabalhos 
coloridos, que vão embelezar 
nosso espaço. Os usuários da 
Capd são verdadeiros artistas�, 
comenta Anderson.

MOSTRA pode ser visitada até o dia 2 de fevereiro

Município oferece mais 
de 8 novas vagas através 
das matrículas online

Festa de São Sebastião começa nesta 
quarta-feira com programação social

cultural. A festa na Praça Ponce 
de Leon é o acontecimento de 
maior expressão em que o públi-
co pode confraternizar, ajudar a 
igreja e degustar a gastronomia 
tradicional local�, informou 
Marcelo Bravo

Para a realização do evento, 
a Rua Monsenhor Costa, no 
Centro, permanecerá fechada 
durante os dias de celebração e 
os moradores que precisarem 
passar pela localidade poderão 
fazer o desvio pela Rua Duque 
de Caxias para chegar à Avenida 
Joaquim Leite, ou acessar a Rua 

Mário Ramos, passando por um 
trecho da Rua Monsenhor Costa 
ou da Rua Andrade Figueira, 
chegando também ao mesmo 

destino. Haverá duas viaturas 
em patrulha da Guarda Muni-
cipal e da Polícia Militar, rea-
lizando a segurança do evento. 

TRADICIONAL festa faz parte do calendário cultural da cidade

Cris Oliveira-PMVR

Felipe Vieira-PMBM
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Foi publicada no DOU a Lei 14.811/2024 que modifica no Código Penal, 
a Lei dos Crimes Hediondos e o Estatuto da Criança e do Adolescente e 
torna mais rigorosas as penalidades para crimes contra essa população. 
Uma das mudanças amplia em dois terços a punição por crime de homi-
cídio contra menor de 14 anos em instituições de ensino. Outra alteração 
estabelece cinco anos de prisão para responsáveis por comunidade ou 
rede virtual, onde seja induzido o suicídio ou a automutilação de menor 
de 18 anos ou de pessoa com capacidade reduzida de resistência.

POLÍCIA
POLICIA@AVOZDACIDADE.COM

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Entre domingo e ontem, quatro 
acidentes foram registrados na região

CARRETA, CARROS E MOTOS

Eles ocorreram 

em Volta Redonda, 

Piraí e Angra dos 

Reis; na cidade 

do Aço, um rapaz 

que conduzia uma 

motocicleta caiu 

no rio e não havia 

sido encontrado 

até o fechamento 

desta edição

SUL FLUMINENSE 

Entre o domingo, dia 14, esta 
segunda-feira, dia 15, quatro 
acidentes foram registrados em 
rodovias federais da Região Sul 
Fluminense. Em um deles, um 
motociclista caiu no Rio Paraíba 
do Sul. Em outro deles, três pes-
soas ficaram feridas; em outro 
caso, o motorista de um carro 
fugiu do local da batida, após 
o veículo que ele estava pegar 
fogo ao bater em uma placa de 
sinalização.

Nesta segunda-feira, equi-
pes do Corpo de Bombeiros 
realizaram buscas no Rio Pa-
raíba do Sul à procura de um 
rapaz que, durante a madruga-
da, sofreu um acidente e caiu 
nas águas, na altura do bairro 

Dom Bosco, em Volta Redon-
da. Mergulhadores também 
foram acionados e procuram 
pelo jovem. O padrasto dele, 
Maxwell Custódio de Oliveira, 
pela manhã, falou com o A VOZ 

DA CIDADE, e disse que ele 
tinha comprado a motocicleta 
recentemente.

Segundo o padrasto do ra-
paz, ele saiu de casa por volta 
de 1 hora e falou que ia visitar 
o pai em Angra dos Reis. �Ele 
comprou a motocicleta recen-
temente, chama Wellington 
Miguel de Assis, 21 anos, mora 
no bairro São Sebastião, em 
Volta Redonda. Fizeram con-
tato com a gente dizendo que a 
motocicleta estava na delegacia 
e lavamos um susto�, disse o 
parente, completando que a 
família está desesperada.

Segundo informações, ele 
passava no local com sua mo-
tocicleta e perdeu o controle do 
veículo. Testemunhas disseram 
que ele atingiu a barra de pro-
teção da ponte e caiu no rio. Os 
bombeiros ficaram divididos 
em várias equipes em botes e 
fizeram buscas nas águas e tam-
bém por terra, até o anoitecer. 
Os trabalhos serão retomados 
nesta terça-feira, dia 16

TRANSFORMADOR 
CAI DE CARRETA

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) informou nesta 

segunda-feira, que a carga (um 
transformador) de uma carreta 
tombou da prancha na Rodovia 
Presidente Dutra, na altura 
de Piraí. Não houve registro 
de feridos.

O acidente ocorreu no Km 
247, na pista sentido Rio de Ja-
neiro. A pista ficou parcialmente 
interditada, sem previsão de li-
beração, até o fechamento desta 
edição. �No km 247 ainda con-
tinua parcialmente interditado. 
A empresa responsável pela 
carreta que deverá providenciar 
a retirada, pois, se tratando de 
transformador, é carga de várias 
toneladas e precisará de um 
guindaste para realização do 
serviço, que é complexo. Ainda 
sem previsão de liberação total�, 
disse a PRF através da última 
nota enviada até o fechamento 
desta edição. No início da noite 
foi informado que nesta terça-
-feira, dia 16, seria implantado o 
sistema de mão dupla na pista de 
subida da Serra das Araras para 
a remoção da carga�, disse a PRF 
através da última nota enviada 
até o fechamento desta edição.

COLIDIU EM PLACA
Um carro pegou fogo na ma-

drugada de domingo, em Volta 
Redonda, após bater em uma 
placa de sinalização. O moto-
rista, após invadir um canteiro 
com o automóvel e provocar o 
acidente, fugiu. 

O caso ocorreu na Rodovia 
Lúcio Meira (BR-393), na al-
tura do bairro Jardim Amália 
e, segundo a PRF, uma equipe 
do Corpo de Bombeiros foi 
acionada para conter as chamas. 
O fluxo no local não ficou com-
prometido. 

A Polícia Civil da 93ª De-
legacia de Polícia (DP), com 
auxílio da Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Semop), irá 
analisar as imagens das câme-
ras da prefeitura para chegar à 
identidade do motorista.

FERIDOS EM ANGRA
Dois homens e uma mulher 

ficaram feridos na noite de 
domingo, após um acidente 
entre um carro e uma motoci-
cleta na Rodovia Rio-Santos 
(BR-101), em Angra dos Reis. 
Segundo a PRF, o fato ocorreu 
na altura do bairro Camorim 
Grande, no Km 277, por volta 
das 23h57min.

Na segunda-feira, duas das 
vítimas seguiam em observa-
ção no Hospital Municipal da 
Japuíba. Segundo a PRF, os 
envolvidos na colisão tiveram 
ferimentos moderados e a causa 
da batida será investigada. 

O fluxo ficou comprometido 
durante o resgate, contan-
do com equipes do Corpo de 
Bombeiros e da CCR RioSP, 
concessionária que administra 
a rodovia.

ANGRA DOS REIS  

Agentes do 33º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM) apre-
enderam um fuzil .556 na 
comunidade do Frade, nesta 
segunda-feira, dia 15. Coor-
denados pelo 5º Comando de 
Policiamento de Área (CPA), os 
agentes prenderam ainda dois 
suspeitos de envolvimento com 
o tráfico de drogas.  

Segundo informações da 
Polícia Militar, os policiais es-

tavam em um local conhecido 
como �Sertãozinho do Frade�, 
quando efetuaram o flagrante. 
Com a dupla, também foram 
apreendidos drogas, munições 
- não contabilizadas até o fecha-
mento desta edição -, balanças 
de precisão e um carregador 
de pistola. 

A dupla foi encaminhada, 
assim como o material apre-
endido para a sede da 166ª 
Delegacia de Polícia (DP) onde 
o caso foi registrado.

VALENÇA 

A equipe da 91ª Delegacia 
de Polícia (DP) investiga a 
invasão de uma residência em 
Conservatória no domingo, 
dia 14, onde um homem teve 
um corte no pescoço. Três pes-
soas foram presas na ocasião e 
a vítima, que também acabou 
detida, foi encaminhada para 
um hospital da cidade. Quan-
do a equipe do 10º Batalhão de 
Polícia Militar (BPM) chegou 
ao local, encontrou um dos 
criminosos em embate no 

chão com o morador.
O fato ocorreu por volta 

das 8h30min e foi registrado 
como tentativa de homicídio, 
posse ilegal de arma e tráfico 
de drogas. Segundo os milita-
res, foi em um imóvel na Rua 
Adolfo Gomes e pelo menos 
quatro pessoas invadiram 
o local.

A vítima disse que estava 
em casa com outra pessoa, e 
que os criminosos a surpre-
enderam na residência, e que 
pretendiam cortar seu pescoço. 
Ele contou ainda que con-

seguiu de desvencilhar, mas 
acabou ferido com um corte 
de faca na garganta. 

Ainda segundo a PM, além 
da faca, foram apreendidos no 
local 19 pinos de cocaína, uma 
quantidade de maconha, uma 
pistola 9mm e uma munição.  

Os dois foram levados e 
atendidos no Hospital de Con-
servatória. Mais dois suspeitos 
foram encontrados depois no 
distrito e levados com a víti-
ma e com o outro autor para 
a delegacia. Todos ficaram à 
disposição da Justiça.

TRÊS RIOS 

Um homem foi preso no 
domingo, dia 14, suspeito de 
tentativa de homicídio contra 
um jovem de 18 anos. Segundo 
a equipe do 38º Batalhão de 
Polícia Militar (BPM), a vítima 
foi ferida com disparos de arma 
de fogo no bairro Cantagalo.

De acordo com registro 
na 108ª Delegacia de Polícia 
(DP), o ataque ocorreu na 
Rua Iglesias Lopes e a vítima 

foi socorrida pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu). O jovem foi 
encaminhado para o Hospital 
de Clínicas Nossa Senhora da 
Conceição, que não informou 
seu estado de saúde.

Os militares escutaram tes-
temunhas e tomaram conhe-
cimento que o autor fugiu por 
uma área de mata. No mesmo 
bairro, um suspeito foi captura-
do e levado para a delegacia para 
as medidas necessárias.

PARATY

Na noite de domingo, dia 
14, a equipe da 2ª Companhia 
Independente da Polícia Militar 
(CIPM) de Paraty apreendeu 
drogas na cidade. Na ocasião, 
o traficante fugiu do flagrante 
abandonando o material na Rua 
Angra dos Reis, na comunidade 
da Ilha das Cobras.  

Os militares estiveram no 
local após denúncia anônima de 

tráfico de entorpecentes próximo 
a um estacionamento. Quando a 
guarnição chegou, o criminoso 
correu e não foi alcançado. Após 
buscas no local onde ele inicial-
mente foi avistado, os policiais 
apreenderam 15 papelotes de 
cocaína, 153 pedras de crack e 33 
comprimidos de ecstasy.

O material foi encaminha-
do para a 167ª Delegacia de 
Polícia (DP) para o registro da 
ocorrência.

VOLTA REDONDA

Na noite de domingo, dia 14, 
um homem foi preso no bairro 
Volta Grande após denúncia 
anônima de violência doméstica. 
Ele estava com uma pistola 0.40 
carregada com 11 munições.

Quando a equipe do 28º Ba-
talhão de Polícia Militar (BPM) 
chegou no imóvel, encontrou 

o suspeito e a vítima. Testemu-
nhas afirmam aos militares que 
o homem fez ameaças de tiros 
no local.

Todos foram encaminhados 
para a 93ª Delegacia de Polícia 
(DP) para prestarem depoimen-
tos. O homem foi autuado por 
violência doméstica e ameaça.

A PM não informou o pa-
rentesco dos envolvidos.

RESENDE

Um adolescente, de 16 anos, 
foi detido por policiais do 37º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) no domingo, dia 14, 
suspeito de tráfico de drogas no 
bairro Santo Amaro. Na ação, 
os militares encontraram sacola 
com 22 pinos de cocaína, nove 
sacolés de maconha e a quantia 
em dinheiro de R$ 188,50.

Os policiais faziam patru-

lhamento pela Rua Seis, no 
bairro Santo Amaro e aborda-
ram o adolescente na quadra 
poliesportiva. Em buscas, en-
contraram dentro da lixeira, que 
estava próximo ao adolescente, 
a sacola com o material entor-
pecente e o dinheiro. 

Segundo a Polícia Militar, 
a mãe do adolescente acompa-
nhou toda a ocorrência até a 89ª 
Delegacia de Polícia (DP), para 
onde ele foi encaminhado.

TRANSFORMADOR escorregou da prancha e caiu na pista; não houve feridos

MATERIAL APREENDIDO foi apresentado com os envolvidos na delegacia

Bando invade casa e fere 
pescoço de homem com faca; 

três foram presos e a vítima também

ELE ESTAVA com uma pistola 0.40 com 11 munições

Homem é preso com arma 
no Volta Grande após denúncia 
de violência doméstica

Fuzil é apreendido em ação 
da Polícia Militar no Frade

Suspeito de tentativa de homicídio 
é preso no bairro Cantagalo

Traficante foge do flagrante e 
abandona drogas na Ilha das Cobras

Adolescente é detido 
suspeito de tráfico de drogas 
no bairro Santo Amaro
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ALTA PROCURA

Caixa abre inscrições para 
programa Jovem Aprendiz

ECONOMIA
REDACAO@AVOZDACIDADE.COM

XXXXXXXXXXXXXXXXXXX
XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Vagas para o 

programa Jovem 

Aprendiz na Caixa 

são limitadas e 

variam de acordo 

com a demanda 

de cada unidade

SUL FLUMINENSE

Estão abertas as inscri-
ções para o programa Jovem 
Aprendiz Caixa 2024, esta é 
uma excelente oportunidade 
para estudantes embarcarem no 
mundo corporativo, adquirindo 
habilidades e contribuindo para 
uma das maiores instituições 
do Brasil, a Caixa Econômica 
Federal. 

As vagas para o programa 
Jovem Aprendiz na Caixa são 
limitadas e variam de acordo 
com a demanda de cada uni-
dade. A alta procura faz com 
que as oportunidades sejam 
preenchidas rapidamente.

Para se inscrever, é neces-
sário acompanhar o portal do 
Centro de Integração Empresa-
-Escola (CIEE), onde as vagas 
são anunciadas. Uma vez dispo-

níveis, as inscrições são realiza-
das online, exigindo o envio do 
currículo. O comunicado oficial 
dos processos seletivos está 
disponível em https://pp.ciee.
org.br/vitrine. 

O programa oferece não 
apenas a chance de adquirir 
experiência profissional, mas 
também um salário e uma gama 
de benefícios para os partici-
pantes. Durante o contrato, 
que pode se estender por até 
dois anos, os jovens aprendizes 
têm a oportunidade de realizar 
atividades fundamentais para 
o funcionamento da empresa, 
como: organização do atendi-
mento aos clientes; orientação 
sobre os serviços oferecidos 
pela Caixa; gerenciamento de 
documentos; suporte nas ati-
vidades diárias da instituição; 
gestão de filas e distribuição de 
senhas; atendimento telefônico 
e cadastros em sistemas; além 
de outras funções básicas na 
empresa.

REQUISITOS E REGRAS 
DO PROGRAMA

Os adolescentes aprendizes 
contratados pela Caixa mantêm 
um vínculo empregatício com 
a entidade convenente à qual 
estão ligados. Os requisitos são: 
renda familiar per capita igual 

ou inferior a 50% do salário 
mínimo vigente; idade entre 
15 e 17 anos completos; estar 
cursando, no mínimo, o 9º ano 
do Ensino Fundamental ou 
equivalente reconhecido pelo 
MEC na Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). 

A jornada é de 4 horas di-
árias, reservando um dia para 
estudo na entidade convenente. 

O programa tem uma dura-
ção de qualificação profissional 
de 24 meses, com atividades 
práticas e teóricas. A Caixa 
segue rigorosamente as dire-
trizes da Lei 10.097/2000 para 
a seleção dos jovens aprendizes, 
garantindo que os candidatos 
estejam em conformidade com 
os requisitos.

REMUNERAÇÃO 
E BENEFÍCIOS

O salário do Jovem Apren-
diz Caixa é determinado pela 
carga horária de trabalho, as-
segurando, no mínimo, o valor 
do salário mínimo por hora, 
conforme a legislação vigente. 
Além disso, os participantes 
têm direito a benefícios como:

O salário é de R$ 954, com 
auxílio alimentação de R$ 110 
e vale transporte. FGTS; con-
trato de até dois anos; férias 
remuneradas; 13º salário.

SUL FLUMINENSE 

O INSS começou nesta 
semana a utilizar inteligência 
artificial (IA) para detectar 
fraudes em atestados médicos 
visando a concessão do auxílio-
-doença, atualmente chamado 
de benefício por incapacidade 
temporária.

Esse benefício é concedido 
quando o trabalhador precisa 
ficar afastado do serviço por 
mais de 15 dias por motivo de 
doença. Para obtê-lo, é necessá-
rio apresentar atestado ou fazer 
uma perícia médica. Um robô 
desenvolvido pela Dataprev 
vai fazer uma varredura nos 
atestados médicos que forem 
enviados pela internet, pela 
plataforma Atestmed. Esse sis-
tema substitui o atendimento 
médico-pericial por uma análise 
de documentos, nos casos em 
que o benefício é de até 180 dias.

Agora, a análise feita pela 
inteligência artificial vai cruzar 
dados como nome, assinatura 
e CRM do médico no atestado, 
além de identificar o endereço 
de onde foi enviado o arquivo.

Em 2023, mais de 1,6 milhão 
de pedidos chegaram ao INSS 
via Atestmed, mas quase metade 
(46%) não foi acatada porque 
não estava de acordo com as 
regras do instituto.

Segundo o órgão, faltava 
alguma informação no atestado 
ou algum dado gerou dúvidas, 
por isso, os trabalhadores foram 
encaminhados para perícia.

Tanto quem falsifica como 
quem usa o documento falso 
podem ser condenados a até 
cinco anos de prisão. Além 
disso, o beneficiário do INSS 
que comprou o atestado terá 
que devolver o dinheiro rece-
bido e pode ser demitido por 
justa causa.

REGRAS PARA 
O ATESTADO

Atestados devem ser emiti-
dos por médicos com inscrição 
no Conselho Regional de Me-
dicina (CRM) e não podem ter 
nenhuma rasura. Eles também 
precisam: especificar o tempo 
de afastamento necessário para 
a recuperação do paciente; es-
tabelecer o diagnóstico quando 
expressamente autorizado pelo 
paciente; registrar os dados de 
maneira legível;

identificar o emissor me-
diante assinatura e carimbo ou 
número de registro no CRM; 
trazer o número da Classifica-
ção Internacional de Doenças 
(CID) correspondente, no caso 
do Atestmed.

Um atestado médico pode 
ser considerado falso, segundo 
o INSS, quando:

é elaborado por uma pessoa 
que não possui habilitação para 
a emissão do documento; o seu 
conteúdo não é verdadeiro, 
ainda que subscrito por pro-
fissional habilitado; fica com-
provado que o documento foi 
adulterado; embora o atestado 

seja legítimo.
Quando um trabalhador 

pode ser afastado do trabalho 
por doença?

Para que um funcionário 
possa ser afastado do trabalho 
por doença, ele precisa receber 
um atestado médico com um 
pedido de afastamento.

O que gera o direito ao 
benefício é a incapacidade de 
exercer sua atividade profis-
sional por consequência da 
doença, afirma a advogada Carla 
Benedetti, mestre em direto 
previdenciário.

A partir disso, os primeiros 
15 dias de afastamento serão 
custeados pela empresa e, após, 
a responsabilidade é transferida 
ao INSS. Em seguida, o INSS 
vai submeter o empregado a 
uma perícia médica para avaliar 
o tempo necessário de afasta-
mento e se ele tem direito ao 
auxílio-doença. Nos casos em 
que o benefício é de até 180 dias, 
não é necessário fazer perícia.

E, se o trabalhador tiver 
uma doença relacionada ao tra-
balho, a empresa precisa emitir 
a Comunicação de Acidente de 
Trabalho (CAT) para que ele 
consiga o auxílio-acidentário, 
modalidade que garante a esta-
bilidade de 12 meses após a alta.

Qualquer pessoa que seja 
segurada tem direito ao auxílio-
-doença, incluindo empregados 
CLT, autônomos, empreende-
dores, facultativos ou contri-
buintes individuais.

SUL FLUMINENSE 

A produção industrial do 
Estado do Rio de Janeiro cres-
ceu 3,7% na passagem de ou-
tubro para novembro, e ficou 
acima da média nacional, que 
registrou um aumento de 0,5%. 
Os dados são da Pesquisa In-
dustrial Mensal (PIM) regional, 
divulgada pelo IBGE.

De acordo com o gover-
nador Cláudio Castro, o setor 
industrial é responsável por 
24% do PIB fluminense. �In-
centivamos a competitividade 
da indústria, com políticas 
públicas econômicas que in-
cluem a retomada da análise de 
incentivos fiscais para empresas 
interessadas em atuar no estado, 
e os resultados estão aí: maior 
produtividade, que reflete em 
mais empregos e renda para a 
nossa população. Os indicado-
res positivos dos últimos anos, 
não só da indústria, mas do 
comércio e serviços também, 
confirmam a expansão da eco-
nomia fluminense�, destacou.

De acordo com o IBGE, na 
comparação anual, com o mês 
de novembro de 2022, o cresci-

INSS usa inteligência artificial 
para detectar fraudes em 

atestados para auxílio-doença

Produção industrial do 
Estado cresce 3,7% em novembro

PROGRAMA tem uma duração de qualificação profissional de 24 meses

mento registrado em novembro 
de 2023 foi de 10,5%. Com isso, 
a produção industrial flumi-
nense acumulou, de janeiro 
a novembro do ano passado, 
uma alta de 4,4%. �Nos últimos 
anos, houve uma significativa 
melhora no ritmo de produção 
da indústria fluminense. A 

confiança do consumidor na 
retomada econômica do estado e 
a melhora na renda das famílias 
influencia o consumo e impacta 
positivamente o desempenho 
do setor�, afirmou o secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Indústria, Comércio e 
Serviços, Vinicius Farah.

Amanhã começa a Taça Guanabara, primeira 
parte do 126º Campeonato Carioca, com os jogos 
Portuguesa x Bangu, no Estádio Luso-Brasileiro; 
Botafogo x Madureira, no Estádio Nilton Santos e 
Flamengo x Audax Rio, na Arena da Amazônia, 
em Manaus. Em tempos de futebol capitalista, 
infelizmente o que importa é quanto o duelo vai 
dar de grana.

•   •   •   •   •
Na quinta-feira a rodada se completa com os 
jogos Nova Iguaçu x Sampaio Corrêa, no 
Laranjão, em Nova Iguaçu; Vasco da Gama x 
Boavista, em São Januário e Volta Redonda x 
Fluminense, no Estádio Raulino de Oliveira, em 
Volta Redonda. De todos, o duelo entre esses 
tricolores é o jogo mais importante da rodada.

•   •   •   •   •

O Fluminense é o campeão da América, é o 
b i c a m p e ã o  c a r i o c a  e  e s t á  f o c a d o  n o 
tricampeonato. Com exceção do zagueiro Nino, 
vendido, o Fluminense manteve seu �me base, 
sendo o melhor e mais entrosado �me de futebol 
do Rio de Janeiro. Além disso vem reforçado com 
as contratações do goleiro Felipe Alves, do 
zagueiro Antônio Carlos e do meia Renato 
Augusto.

•   •   •   •   •
O Volta Redonda, por sua vez, foi o melhor entre 
os �mes de pequeno inves�mento. Terminou em 
quarto lugar, na frente do Botafogo e com um 
ataque fulminante que marcou 27 gols. No 
Campeonato Brasileiro, faltou pouco para se 
classificar para a Série B. Com 8 novos reforços e 
um técnico novo, quem tem assis�do seus 
treinos acredita numa boa temporada do tricolor 
de aço.

•   •   •   •   •
Embora tenha sido o campeão da Taça Rio, o 
Botafogo não esteve bem no Campeonato 

Carioca do ano passado e vai começar o desse 
ano com um �me alterna�vo. Para o novo técnico 
Tiago Nunes, com 7 novas contratações, o �me 
ainda �tular não está preparado. Seu ar�lheiro 
Tiquinho Soares e a força da sua torcida, são 
fundamentais para o Botafogo superar a 
síndrome do brasileirão 2023.

•   •   •   •   •
Ainda treinando nos Estados Unidos, o Flamengo 
fará as primeiras rodadas do Campeonato 
Carioca com um �me alterna�vo. Para 2024, o 
vice-campeão do estadual do ano passado 
contratou o craque De La Cruz, mas perdeu Filipe 
Luiz, Rodrigo Caio, Everton Ribeiro, Santos e pode 
perder Thiago Maia. A expecta�va está em saber 
como o técnico Tite irá lidar com o elenco que 
forma o �me mais caro do Rio de Janeiro. 

•   •   •   •   •
O Vasco que no ano passado terminou o estadual 
em terceiro lugar, mas foi um �me compe��vo e 
eficiente, especialmente nos clássicos, também 
vai disputar as primeiras rodadas do Campeonato 
Carioca com um �me alterna�vo, enquanto a 
equipe principal finaliza a pré-temporada em 
Punta del Este, no Uruguai. Com 7 estrangeiros 
no elenco e um técnico experiente, sua torcida 
acredita numa ó�ma temporada.

www.voltaco.com.br 


